

Beschlussvorlage Stadt Ratzeburg

Stadt Ratzeburg 2018 – 2023

Datum: 16.08.2022

SR/BeVoSr/668/2022/2

Gremium	Datum	Behandlung
Ausschuss für Schule, Jugend und Sport	18.08.2022	Ö
Finanzausschuss	08.11.2022	Ö
Hauptausschuss	28.11.2022	Ö
Stadtvertretung	12.12.2022	Ö

Verfasser: Maren Colell

FB/Aktenzeichen: 230-31.51

Lauenburgische Gelehrtenschule; hier: Einführung eines elektronischen Bezahlssystem in der Mensa

Zielsetzung:

Einführung eines elektronischen Bezahlsystems in der Mensa der Lauenburgischen Gelehrtenschule (LG)

Beschlussvorschlag:

Der ASJS beschließt, zusätzlich zur Möglichkeit der Barzahlung ein elektronisches Bezahlssystem in der Mensa der Lauenburgischen Gelehrtenschule einzuführen. Die Verwaltung wird beauftragt, die Kosten in das neue Haushaltsjahr 2023 einzustellen.

Bürgermeister

Verfasser

elektronisch unterschrieben und freigegeben durch:

Graf, Eckhard, Bürgermeister am 16.08.2022

Colell, Maren am 15.08.2022

Sachverhalt:

Der Elternbeirat der LG wünscht sich die Einführung eines elektronischen Bezahlsystems in der Mensa, und zwar zusätzlich zu der aktuell praktizierten Bargeldzahlung. Als Vorteil dieser Anschaffung führt der Elternbeirat die Transparenz der Transaktionen ihrer Kinder an. Weiterhin vermutet der Elternbeirat, dass durch die Möglichkeit, die Wertkarten der Kinder online aufladen zu können, die Essenseinnahme auch wirklich in der Schulmensa und nicht in den umliegenden

außerschulischen Verkaufsstellen erfolgen wird. Es wird Wert darauf gelegt, dass das Aufladen der Wertkarten nur online erfolgen kann. Neben der Bargeld- und der elektronischen Bezahlung mit Wertkarten sollte nach Möglichkeit auch mit Smartphone oder -watch bezahlt werden können.

Ausdrücklich nicht gewünscht wird ein mit der online -Zahlung einhergehendes Essensbuchungsmodul, das dem Caterer eine bessere Planbarkeit offerieren würde. Somit handelt es sich hierbei um ein reines Service-Tool für Eltern und Schüler:Innen.

Zurzeit gehen in der Mensa der LG täglich durchschnittlich 190 Essen am Tag über den Küchentresen.

Für die Beschaffung eines entsprechenden elektronischen Bezahlsystems müssen Anschaffungskosten in Höhe von mindestens einmalig ca. 8.000,00 € eingeplant werden. Als Folgekosten entstehen ca. 100,00 monatlich für die Pflege und den Support des Systems. Bei Anmietung der Geräte fallen insgesamt ca. 2.700,00 € jährlich an.

Im Vertrag mit dem Caterer wurde seinerzeit nur die Barzahlung vereinbart. Ohne Kombination mit einem Portal für die Essensbestellungen im Vorwege, rentiere sich die Einführung eines zusätzlichen elektronischen Bezahlsystems für den Caterer nicht.

Selbst, wenn er die Anschaffung eines solchen Systems übernehmen würde, würden die Anschaffungs- und laufenden Kosten in den Einzelpreis der täglichen Essen einkalkuliert. Über diesen Umstand wurde in einem gemeinsamen Gespräch mit dem Elternbeirat, der Schulleitung, des Caterers und der Verwaltung diskutiert.

Daraus resultierend wurde am Ende des Gespräches die Verwaltung gebeten, zu prüfen, ob die Stadt Ratzeburg die Kosten für die Anschaffung eines solchen zusätzlichen elektronischen Bezahlsystems übernehmen werde.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Siehe Sachverhalt

Anlagenverzeichnis: